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COMPTE RENDU 
COMMISSION CVEC DU 06/02/2024 

Rédaction : Valérie Janvier 07/03/2024 
Relecture vice-présidents étudiants : Théo Lesénéchal 20/03/24 et Maxime Letoupin 13/03/24 
Validation de la Présidente de la commission : Hélène Bouraïma-lelong 07/03/2024 
Diffusion restreinte aux membres de la commission : 21/03/2024 

PARTICIPANTS  
19 Représentants des instances (votent) :  

Sandy Campart Vice-président du conseil d’administration  

Hélène Bouraïma-Lelong 
Vice-présidente de la CFVU 
Présidente de la commission CVEC 

Présente 

Elsa Jaubert Vice-présidente de la CFVU  

Maxime Letoupin Vice-présidente étudiante du conseil académique Présent 

Théo Lesénéchal Vice-président étudiant du conseil d’administration Présent 

Marie-Emmanuelle 
Briquet 

Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Présente 

xxx 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Mathilde Lechevrel 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Procuration à Théo 
Lesénéchal 

Violaine Mazur 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Aurélie Malzert-Fréon 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Procuration à 
H.Bouraïma-Lelong 

Sophie Mallet 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Présente 

Camille Badila Représentante des étudiants élus par la CFVU  Présente 

Valentin Buhour Représentant des étudiants élus par la CFVU  
Procuration à 

C.Badilla 

Maël Brize Représentante des étudiants élus par la CFVU 
Procuration à 

S.Mallet 
Guillaume Lemonnier Représentant des étudiants élus par la CFVU   

xxx Représentant des étudiants élus par la CR  

Bryan Celot Représentant des étudiants élus par le conseil d’administration  

xxx Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration  

Oshen Samson Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 

M.Letoupin 
15 Personnes qualifiées (ne prennent pas part aux votes) : 

Géraldine Bodet Directrice générale des services ou son représentant  

Thierry Machefert Vice-président en charge de la culture  

Françoise Bastié 
Vice-présidente en charge de la formation continue et de 
l’apprentissage 

 

Sophie Calbris Directrice des financières et du budget ou son représentant  
Franz Vincent Directeur des études et de la vie étudiante ou son représentant  

Catherine Lepargneur Directrice du SSE ou son représentant Présente 

Olivier Thenaisy Directeur du SUAPS ou son représentant Présent 

Grégory Simon Directeur de l’EOI ou son représentant  
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Grégor Blot-Julienne Directeur du SCD ou son représentant  

Yohann Bréard Directeur du Carré international ou son représentant  

Elsa Kortchinsky-Loussot Directrice du SUAC ou son représentant Présente 

Aude Houdan-Fourmont Directrice de la DP ou son représentant  

François Caumont Directeur de la DPL ou son représentant  

Linda Ortholan Directrice de la DIRCOM  

Hervé Tencé Directeur de la MDE ou son représentant Présent 

Invité(s) (ne prennent pas part aux votes) : 
Alain Prod’Homme Directeur général des services adjoint  
Laurence Trotin Directrice générale des services adjointe Présente 

Olivier Maquaire Vice-président délégué au développement durable  
Valérie Janvier Assistante de direction de la Direction générale des Services Présente 
Delphine Fouquet Chargée de mission Mairie de Caen Présente 

Véronique Leportier 
Chargée de projets, représentant du service Enseignement 
Supérieur et Recherche de la Région Normandie 

Présente 

Alban Philippe Directeur de la vie étudiante au CROUS Normandie Présent 

Céline Vion Directrice du service culture et vie de campus au CROUS Normandie Présente 
Hervé Lebeuvant Info Jeunes Normandie  
Charlie Deschamps Technicienne du Bureau Vie Etudiante Excusée 

Audrey Gosselin Coordinatrice BVE Excusée 
   

ORDRE DU JOUR • Informations générales 

• Validation du compte-rendu de la commission du 18-01-24 

• Budget participatif  

• Examen des perspectives de l'ASUC, Radio Phénix et du CPE 

• Présentation des perspectives du SUAPS 

• Vote de principe d'une subvention pour les associations d'aide alimentaire  

• Examen des projets AAP CVEC 

Ouverture à 14h00 de la séance par Hélène Bouraïma-Lelong et présentation des points à l’ordre du jour. 
 

• Informations générales : 

- Retours très positifs des JPO. 
- Un séminaire CVEC sera organisé le 4/6/24 pour se donner de nouvelles perspectives sur des projets 

structurants. 
 

• Validation du compte-rendu de la commission CVEC du 18/01/24 

Nombre de votants : 11 

Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 

 

• Budget participatif 
Cf. Tableau récapitulatif. 

64 propositions sont déposées. Le dépôt est maintenant clôturé. 
Les étudiants relais du BVE ont bien communiqué sur ce projet, il y a plus du double de projets par rapport à 2023. 
Les services supports sont interrogés sur la faisabilité du projet mais pas sur l’opportunité. 
Les étudiants pourront voter du 11 au 20 mars, c’est la phase des projets lauréats, qui sera suivie ensuite de la phase 
de réalisation des projets. 
Ce projet est un bon sondage pour se rendre compte des souhaits des étudiants. 
116 étudiants sont abonnés au budget participatif. 
Le tableau présenté sera envoyé aux membres de la commission après une mise à jour. 

 

• Examen des perspectives de l'ASUC, Radio Phénix et du CPE 

Le CPE demande une subvention de 62 500 €. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 62 500 € est accordée.  
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Radio Phénix demande une subvention de 25 000 €. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 25 000 € est accordée.  

 
L’ASUC demande une subvention de 72 000 € et non 69 000 €. 
 
L’université fait un contrôle budgétaire de 2 types de l’utilisation de cette subvention : un contrôle 
réglementaire/technique par la DFB car l’université est le seul financeur (les heures d’encadrement des enseignants 
aux championnats sont financés par l’université, c’est pourquoi une certification des comptes a été demandée à 
l’ASUC) ; une subvention en 2023 de plus de 100 000 € car il y a eu 2 demandes avec un déplacement international 
non prévu. 
Les membres de la commission estimant que les perspectives de l’association (budget et objectifs) ne sont pas 
présentées clairement, il est proposé une subvention un peu moins importante pour l’instant pour ne pas arrêter 
le financement de compétitions mais il est demandé à l’association de continuer, en parallèle, une réflexion sur une 
autre façon de financer avec une recherche d’autres financeurs sur le long terme.  
Les compétitions sont importantes et participent au rayonnement de l’université mais elles ne concernent que 535 
licenciés, bien que l’association souhaite en avoir plus de 1000. Le chiffre exact de licenciés à ce jour n’est pas 
communiqué. 
 
La commission propose une subvention de 50 % pour permettre à l’association de continuer son activité mais 
souhaiterait une réflexion plus détaillée et aboutie sur le budget.  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité : la subvention de 36 000 € est accordée.  

 
Un bilan moral et financier a été demandé aux associations pour le mois de mars 2024. 
Ces 3 associations proposent un service aux étudiants qui n’est pas proposé par l’université. 
 

• Présentation des perspectives du SUAPS 
Cf. Document de présentation. 

Avant les différents tarifs des activités proposées étaient un frein pour les étudiants. La CVEC a permis de gommer 
cette différence de tarifs. Il y a aussi une offre gratuite : webservice, des innovations et des activités sur les autres 
campus. 
 
Le SUAPS demande un financement de 67 000 €. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement de 67 000 € est accordé. 

 

• Vote de principe d'une subvention pour les associations d'aide 
alimentaire 

Les associations étudiantes concernées sont : l’Agoraé sur le campus 1, le Bureau d’aide aux étudiants (BAE) sur le 
campus 2 et Epi’étu à Cherbourg. Le nombre de bénéficiaires est en augmentation. Les produits proviennent de 
dons des grandes surfaces qui sont vendus à prix réduits (non donnés). 
 
Pour pouvoir anticiper le fonctionnement de ces associations, il est proposé de donner une subvention de 
fonctionnement. Les associations pourront aussi faire des demandes supplémentaires ponctuelles si besoin. Cette 
subvention serait calculée selon leurs activités à savoir un montant correspondant à 20 % du budget final de 
l’association. Les associations pourront l’utiliser comme elles le souhaitent. 
Une nouvelle association étudiante de ce type est en cours de création à Saint Lô et sera intégrée à ce dispositif. 
Cette subvention sera imputée à la ligne budgétaire CVEC « sociale » (30 % d’aides sociales du budget spécifique 
FSDIE de la CVEC) 
Le Secours populaire, qui n’est pas une association étudiante, bénéficie d’une autre aide : un local mis à disposition 
régulièrement et d’autres locaux mis à disposition ponctuellement pour des événements spécifiques. 
Le CROUS va se positionner sur les associations non étudiantes d’aide alimentaire. 
Les associations étudiantes comme celle de Cherbourg ont bénéficié en 2023 d’une aide de l’Etat. 
 

Le principe d’une subvention de fonctionnement, accordée aux associations étudiantes d’aide alimentaire, 
d’un montant de 20 % de leur budget global est adopté à l’unanimité.  
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• Examen des projets AAP CVEC 
Cf. Tableau récapitulatif des projets. 

 
1. Projet « Aménagement BU - MDE, sur le site universitaire de Cherbourg » - Lucie LEGRAND, 
responsable de la MDE Cherbourg 

Présentation/échanges : 

Projet : aménagement des espaces intérieurs et extérieurs de cette partie du bâtiment, espace commun ESIX et 
SCD, pour améliorer l'accueil des étudiants. 
Echanges : difficultés à déterminer quel montant par quel service ou composante car cet espace est commun. 
La communauté d’agglomération demande (co-financement) de valoriser la vie étudiante dans une dynamique de 
valorisation des campus. Par ailleurs, le nombre d’étudiants va augmenter car de nouvelles formations vont ouvrir. 
Il y a un personnel DPL relais sur ce site. 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement de 18 372.56 € pour l’achat de mobilier et les frais de travaux. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement de 18 372.56 € est accordée. 

 

2. Projet « Journée nautique 2024 + Paddle Beach Race 2024 » - Mathis GUENERIE, président 
de l’association étudiante Pharmasea 

Présentation/échanges : 

Projet : découverte d'activités nautiques (surf, catamaran et paddle) dans la Manche sur 2 journées. 
Echanges : c’est le renouvellement des activités de l’an passé. La Paddle beach race a été mise en suspens pendant 
le Covid. 30 participants par journée. C’est un événement sans alcool. Le Crous accorde une subvention culture-
action à hauteur de 400 € fléchée pour la Paddle beach race. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 200 € pour le financement des activités. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 1 200 € est accordée. 

 

3. Projet « Cordes en Métal » - Mikaël VINOT, président de l’association étudiante COUR 

Présentation/échanges : 
Projet : concert de morceaux de musique Métal avec l'orchestre du COUR. 
Echanges : 53 % d’étudiants sont inscrits à l’événements sur les 140 participants (capacité : 400 places). Le Crous 
donne une subvention de 800 € Culture-action fléchée sur la prestation des musiciens et non le transport des 
personnels non étudiants. Liliane Moriette est la nouvelle coordinatrice du COUR. Il est demandé à l’association de 
bien différencier les frais des étudiants des frais des personnes non étudiantes. Le COUR a déjà une subvention de 
fonctionnement de 50 000 € mais la demande aujourd’hui porte sur un événement ponctuel dont le budget 
prévisionnel a été ajusté en fonction de la réalisation du projet. Cet ajustement vient également de la hausse du 
fonctionnement de l’association (hausse de salaires, des prix…). L’évènement est gratuit pour les étudiants et 
personnels. La question des étudiants non Unicaen sera à l’ordre du jour du prochain CA de l’association. Il est 
également demandé à l’association de bien différencier la CVEC Crous de la CVEC Unicaen dans le budget. 
L’association recherche des partenaires privés et reçoit des dons des adhérents. Il y a 83 étudiants dans 
l’association. Il y a une bonne collaboration entre le SUAC et le COUR. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 400 € pour participer au financement de l’événement 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 2 400 € est accordée. 

 

4. Projet «  Spectacle «  Kaléidoscopique »  au Sillon »  - Nathalie CAMEBOURG, cadre de 
santé de l'IFSI de Caen 

Présentation/échanges : 
Projet : sortie au théâtre pour voir une pièce sur le thème du surpoids et de l'obésité. 
Echanges : Cette sortie est sur la base du volontariat et accompagnée par des formateurs. Une discussion aura lieu 
avec les étudiants avant, pendant et après le spectacle. La thématique de la pièce est spécifique aux étudiants de 
L2 mais l’IFSI souhaiterait pouvoir ouvrir ce type de sortie à toutes les formations médicales et paramédicales et de 
pouvoir mélanger les promotions. Il est indiqué à l’IFSI qu’il est possible de réserver l’amphi du PFRS ou la MDE pour 
ce type de projet. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 400 € pour l’achat des billets. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 400 € est accordée. 
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5. Projet «  8ème édition des Rencontres Handivalides »  Manuel LEPETIT, membre de 
l’association étudiante 2APES 

 
Présentation/échanges : 
Projet :  rencontre qui propose des activités en situation de handicap aux étudiants valides et une table ronde. 
Echanges : La construction du projet est notée mais pas sa réalisation. Le public visé regroupe les étudiants du 
campus 2 et des personnes en situations de handicap, des collégiens et lycéens. Une communication a été faite sur 
les réseaux sociaux, des affiches, etc. L’association est invitée à prendre contact avec d’autres associations 
étudiantes qui pourront relayer l’information, également avec les étudiants-relais du BVE et la Dircom de 
l’université. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 500 € pour participer au financement de prestataires, de frais de restauration, de 
communication, etc. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 1 500 € est accordée. 

 

6. Projet «  Les Ondées »  Léna GOGUILLON, co-présidente membre de l’association 
étudiante Les Ondées  

 
Présentation/échanges : 
Projet : festival de musique avec des stands et concerts. 
Echanges : il y a des nouveautés pour cette année (défilé de mode, stand-up, danse et théâtre). C’est un événement 
fédérateur, éco-responsable, pour l’inclusion des femmes. Des activités culturelles tout au long de l’année sont en 
cours et 2 événements ponctuels sont également en cours en partenariat avec l’ésam et l’E2SE. 
Le CROUS aura un soutien Culture-action à venir. La ville de Caen soutien cet événement. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention 4 000 € pour participer au financement de l'évènement (cachets artistes, techniciens, 
sécurité, communication…). 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 4 000 € est accordée. 

 

7. Projet «  Week-end scientifique à Paris (WAP) »  Duane DARTHENAY, trésorier de 
l'association Corpo Sciences Caen 

 
Présentation/échanges : 
Projet : découverte de musées et activités scientifiques à Paris.  
Echanges : 4 places gratuites sont disponibles pour les bénéficiaires de l’Agoraé. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention 5 200 € pour participer au financement du voyage. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : la subvention de 5 200 € est accordée. 

 

 

 

Hélène Bouraïma-Lelong clôture la réunion et remercie tous les membres de la commission pour leur participation. 

 

Prochaine commission : jeudi 22 février 2024 à 9h00. 

 
 
Annexe(s) :  

- Tableau récapitulatif des propositions Budget participatif, 
- Tableau récapitulatif des projets AAP CVEC. 


